

PAROISSE SAINTE THÉRÈSE DE L'ENFANT JÉSUS

140 Avenue du Général de Gaulle 51000 Châlons-en-Champagne Tel. 03 26 68 16 96

Mail: paroisse.stetherese140@orange.fr

Site: saintetheresechalons.com Dimanche 2 juin 2024 – n° 2052

Don Erwan, curé, tél. : 06 52 72 27 09 Don Antonin, vicaire, tél. : 07 87 06 03 41

Edito

Jubilé et année de la prière

Chez les Hébreux, le Jubilé était une année déclarée sainte. Il se célébrait généralement tous les 50 ans. Il était proposé comme l'occasion de rétablir le rapport correct avec Dieu, entre les personnes et avec la création, et impliquait la remise des dettes, la restitution des terres aliénées et le repos de la terre.

Boniface VIII en 1300 a convoqué le premier Jubilé, également appelé «Année Sainte», parce que c'est un temps où l'on expérimente que la sainteté de Dieu nous transforme. La cadence a changé au fil du temps: au début, tous les 100 ans; elle est réduite à 50 ans en 1343 par Clément VI et à 25 ans en 1470 par Paul II. Il y a aussi des années «extraordinaires » fixées pour des occasions particulières.

Ces années sont « un don spécial de grâce, caractérisé par le pardon des péchés et, en particulier, par l'indulgence qui est la pleine expression de la miséricorde de Dieu. Les fidèles, souvent au terme d'un long pèlerinage, puisent au trésor spirituel de l'Église en franchissant la Porte Sainte et en vénérant les reliques des Apôtres Pierre et Paul conservées dans les Basiliques romaines. » Pape François (lettre pour le jubilé du 11 février 2022)

En 2000, Saint Jean-Paul II invita l'Eglise à vivre un grand jubilé pour l'entrée dans le troisième millénaire et en 2015 le Pape François décréta un Jubilé de la Miséricorde pour le 50e anniversaire de la fin du Concile Vatican II. En 2025 nous vivrons le jubilé « Pèlerins de l'Espérance ».

Le Pape souhaite que cette année jubilaire soit précédée par une année de la prière : « Je vous demande d'intensifier la prière pour bien nous préparer à vivre cet événement de grâce et pour y faire l'expérience de la force de l'espérance de Dieu. C'est pourquoi nous commençons aujourd'hui l'Année de la prière, c'est-à-dire une année consacrée à redécouvrir la grande valeur et le besoin absolu de la prière dans la vie personnelle, dans la vie de l'Eglise et du monde. » (Angelus du 21 janvier 2024).

De façon étonnante, cette invitation du Pape a pour l'instant eu peu d'écho dans l'Eglise de France, mais cela ne nous empêche pas d'y répondre personnellement et en paroisse, les carnets du mois de Marie en sont un bon exemple. Bonne année de la prière à tous.

Bulletin du 2 juin au 16 juin 2024

Dans nos prières

Intentions de messe:

Dimanche 2 juin: Denis CHRUPEK, les défunts des familles CREMASCHI-SCHURB

Dimanche 9 juin: Denis CHRUPEK

Obsèques : vendredi 31 mai, obsèques de Mme Irène DEGLAIRE

Informations d'ici et d'ailleurs

THE CHOSEN - SAISON 3:

Les mardis de 20h15 à 22h, du 7 mai au 25 juin à Chalons, Salle des Récollets (59 rue Grandes Etape). Huit soirées pour découvrir la vie de Jésus.

Informations: unite@chalons.catholique.fr ou Yannic Cossiez: 06 75 58 27 26

Prochaines seances les 4 et 11 juin 2024

Mardi 4 juin à 19h, concert « Amis des orgues » collégiale Notre Dame en Vaux, Harmonia Chœur d'hommes. Entrée libre. Libre participation au profit de la restauration de l'orgue de la Collégiale Notre Dame en Vaux.

PÉLERINAGE DU MONASTÈRE INVISIBLE

Le Monastère Invisible organise un pèlerinage diocésain, ouvert à tous, le samedi 22 juin, de 10h à 17h30, à l'église Saint Charles de Foucauld à Vitry-le-François. Au programme : marche, prière, messe, repas, témoignages, Vêpres. Inscriptions avant le 7 juin. Des bulletins d'inscription sont disponibles à l'évêché.

Informations: Pascale Puppinck : leme@chalons.catholique.fr

PELERINAGE NATIONAL DE LOURDES CANCER ESPERANCE

Le 39ème pèlerinage national de Lourdes Cancer Espérance se tiendra du 17 au 21 septembre. Il sera présidé par Monseigneur Laurent PERCENOU, évêque de Nantes et animé par le groupe KARYOPS. Thème de 2024 : "Que l'on y vienne en procession" (message de Marie à Bernadette à la 13ème apparition). La délégation LCE 51 organise le transport et l'hébergement. Ce rassemblement est ouvert à toutes les personnes touchées directement ou indirectement par la maladie du cancer. L'association le propose aux personnes malades, à leurs proches et aux enfants. Pour tout renseignement, s'adresser à Chantal OUDART 1 rue René Jampierre 51600 Suippes au 03 26 66 63 09. Sur la paroisse Marie-Jeanne BONHOMME 03 26 68 51 56

Date limite des inscriptions 10 juillet 2024

PELERINAGES

Pèlerinage de Vézelay et La Pierre qui Vire du 9 au 11 septembre ;

Pèlerinage à Chypre sur les pas de Saint Paul et Barnabé du 12 au 19 octobre ;

Inscriptions souhaitables avant le 6 juin 2024

Pèlerinage de Montligeon et Pontmain du 5 au 8 novembre.

Informations et inscriptions: Michel Babel 06 72 74 85 56,

pelerinages@chalons.catholique

Propositions du Sanctuaire de l'Epine



Notre-Dame de L'Épine

Jeudi 6 et vendredi 7 juin :

Célébrer le Sacré-Cœur de Jésus

- Jeudi 6 juin à partir de 21h : complies, « Heure Sainte » et nuit d'adoration silencieuse en relais d'heure en heure jusqu'à 7h (inscription auprès des Sœurs pour le relais)
- Vendredi 7 juin, fête du Sacré-Cœur : 10h : introduction spirituelle (à la salle de l'hôtellerie) 11h30 : messe solennelle du Sacré-Cœur 12h30 : pique-nique partagé au Parc Saint Jean 15h : chant des litanies du Sacré-Cœur et temps de prière pour les vocations.

Samedi 8 juin, fête du Cœur immaculé de Marie :

Pèlerinage des Célibataires « Célibat non choisi : quelle fécondité ? »

Marche des sources de la Vesle au puits de L'Épine, sur les pas des témoins de la foi qui ont vécu en ces lieux. Messe, pique-nique partagé, louange... Avec Don Jérôme et les Sœurs bénédictines. Détails et inscription : 07 57 51 42 82

Jeudi 20 juin de 9h30 à 15h30 Journée femme source vive

« Marthe et Marie : l'amitié avec Jésus. »

Temps de pause pour approfondir la vocation de la femme, à travers l'art et l'Ecriture. Salle Odette Prévost. Repas tiré du sac. Libre participation aux frais de salle. Informations et inscription : 06 62 79 59 64

Mission d'été à l'Epine et Châlons

Appel à missionnaires pour participer aux temps forts de la semaine de mission du 6 au 14 juillet, avec les jeunes de la Compagnie des Laveurs de pieds (Montmartre), Don Jérôme, Edouard (séminariste de Châlons) et les Sœurs bénédictines... Temps de formation et de prière, soirées festives, missions d'annonce et d'évangélisation. Contact : Claudia ou Pascal info@laveursdepieds.fr

Du 22 juin au 3 juillet 2024 : 13 ème édition de la nuit des églises

Célébrons ensemble la création artistique

Désormais bien inscrite dans le paysage culturel de l'été, juste après la Fête de la musique et avant la Fête nationale, *La Nuit des églises* est un rendez-vous attendu par beaucoup! D'abord par ceux qui aiment le patrimoine et notamment le patrimoine religieux. Il n'y a qu'à voir l'engouement pour le chantier de reconstruction de Notre-Dame de Paris pour mesurer combien **l'attachement aux églises du pays est profond et sincère.** Mais aussi par tous ceux qui attendent que ces édifices - qui au sens symbolique appartiennent à tous - s'ouvrent une fois encore au dialogue avec le monde et demeurent témoins de la Présence qui se fait conversation avec l'humanité.

Approchons donc de la 13e édition de *La Nuit des églises* qui offre, du 22 juin au 3 juillet, une fois encore un millésime riche de diversité et de ferveur !

Je veux remercier nos fidèles partenaires, les 12 historiques et l'Agence française des chemins de Compostelle qui les rejoint, afin que, tous, nous puissions faire encore plus connaître et aimer les édifices cultuels du pays.

La dynamique de l'évènement se retrouve aussi dans la confiance que nous témoigne notre parrain. L'engagement de l'Académie des beaux-arts nous honore et nous engage pour cette édition dédiée à la célébration de la création artistique dans tous ses états et ses éclats.

Le cadre maintenant posé, le millier de soirées escompté pour cette nouvelle édition n'a plus qu'à se déployer dans le pays! A n'en pas douter, les organisateurs dans leur grande diversité - paroisses, communes, offices de tourisme et syndicats d'initiative, associations patrimoniales... - sauront rencontrer leurs publics tout aussi variés : promeneurs d'un soir, paroissiens assidus, estivants curieux! Les installations artistiques et les récitals, tout autant que les concerts et les visites aux flambeaux, ou encore les déclamations de grands textes peuvent désormais offrir leur beauté et l'émerveillement attendu. À sa manière, joyeuse et festive, *La Nuit des églises* nous rappelle que les églises sont non seulement le lieu où se réunissent les chrétiens pour célébrer Dieu et accueillir son amour, mais aussi un lieu de rencontre pour tous!

P. Gautier Mornas, Responsable du département Art sacré à la Conférence des évêques de France et coordinateur de *La Nuit des églises*.